
金石资源集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

（2023 年 2月 1日-15日）

 编号：【2023】002号

金石资源集团股份有限公司于近期以投资者线下调研、参加券商策略会等

方式与投资者、券商分析师等进行交流，现将投资者关系活动的主要情况汇总

发布如下：

一、 投资者调研情况 

1. 调研方式：线下调研、券商策略会

序号 日期 参加机构

1 2023.2.1下午

公司线下调研 

富国基金、工银安盛资管、泰康资产、鹏

华基金、中海基金、安信基金、中信保

诚、大家资产、嘉实基金、财通基金、华

宝基金、长信基金、中欧基金、诺安基

金、中庚基金、华商基金、鹏扬基金、大

成基金、太平养老、华夏未来资本、西藏

东财、永安国富、华泰资管、建信理财、

申万宏源自营、清和泉资本、国泰君安资

管、星石投资、英大资产、光大资管、中

信资管、西部证券资管、招银理财等 30

余家机构

2 2023.2.2上午

公司线下调研

广发基金、博时基金、招商证券自营、宁

波嘉富远行、海通资管、橡木资产、悦易

资产、杭银理财、华福证券、汇丰前海证

券、天风证券等10余家机构

3 2023.2.7上午

公司线下调研

中信证券、野村资管、兴证全球、嘉合基

金、惠升基金、信泰保险、富安达基金、

德邦证券、湘财基金、上海朴道瑞富投

资、浙江四叶草资产、上海顶理资产、华

安财保资管、亘曦资产、鑫元基金、长江

证券、首创证券、山西证券等近 20 家机

构

4 2023年 2月 8日下午

上海（中金 2023 专精特

新系列论坛 交流会）

中 金 公 司 、 清 和 泉 资 本 、 泉 果 基

金、Pinpoint投资、禾其投资等机构

 2.上述调研公司接待人员：公司副总经理、董事会秘书  戴水君



二、交流的主要情况及公司回复概要（同类问题已作汇总整理）
   

（一）公司董秘简要介绍公司情况

公司目前的整个战略布局集中体现于“资源为王、技术至上”这8个字，

这8个字既是我们过去发展的总结，更是我们未来发展的指引。围绕“资源为

王，技术至上”，公司逐步形成资源、氟化工、新能源锂电材料三大业务板块。

第一是资源端，目前也由三个部分组成，包括单一萤石资源、与包钢合作

的伴生萤石资源，以及在江西宜春的资源综合利用项目即含锂细泥提取锂云母

精矿的项目。

1.萤石资源，这是我们的主业。作为我国非金属矿采选行业的第一家上市

公司，目前我们有8个萤石矿山，其中 6个矿山是大型矿山，主要在浙江、内

蒙和安徽，目前产量大概是40-50万吨/年萤石产品。单一萤石资源，无论是资

源储量还是采选规模，我们都是遥遥领先的，是行业的龙头企业。这块资源我

们要继续将做大做强，特别是对于一些好的资源，公司也始终在关注。但公司

对收购矿山的要求比较高，要求品位高、储量大、各方面条件比较优异。公司

有自己专业资深的地质专家和找矿团队、找矿标准，公司对国内外萤石资源分

布等都掌握的比较清楚。

2.与包钢合作的伴生萤石资源。包钢白云鄂博矿山伴生的萤石资源储量很

大，有1亿多吨，根据协议约定，我们与包钢的合作是永久和排他性的。这个

项目目前规划了 3条生产线，两条线已经建成，预计今年上半年可以全部建成

投产，3条线的产能大约是80万吨左右的萤石精粉。

3.在江西宜春地区正在建设的含锂细泥提锂项目。这个项目我们与九岭锂

业合作，目前建设的规模是处理100万吨含锂细泥，计划达产后出 10万吨左右

的锂云母精矿。

第二个板块是氟化工。这是我们与包钢合作伴生萤石选矿项目的自然延伸，

也就是我们的“选化一体化”模式。我们说“技术至上”也体现在这个项目中，

这个项目有两个核心的技术，一是解决高难度的稀土和铁尾矿中提取伴生萤石

的问题，二是利用低品位萤石精粉生产氢氟酸的技术，这两个技术同时掌握并

结合起来做，可以让这个项目发挥最大价值。大家知道包钢金石处理的是伴生



矿，相对我们单一矿山来说品位要低，所以我们通过自己掌握的另一个核心技

术即利用这种低品位的萤石粉来进一步往下游做氢氟酸。 

第三是含氟锂电材料。位于浙江江山的六氟磷酸锂一期 6000吨项目已经基

本建设安装完毕，准备带料试生产。

（二）投资者关心的主要问题

问题一：江西细泥提锂的项目，目前细泥的储备如何？

答：在项目建设的过程中，合资公司已经同步做了细泥的采购和储备工作，

包括从九岭锂业和市场上其它供应商采购的泥，为接下来的带料试生产做好充

分的原材料保障。

问题二：选矿技术这块，除了伴生萤石选矿和目前的含锂细泥提锂，公司

有无其他规划？

答：公司有专门的研创中心，有一支专业的团队，长期关注附加值高的、

战略性矿种的难选矿攻关。

问题三：江西提锂项目进展如何？

答：项目在快速推进，项目部春节也没有休息，目标是一季度能建成并进

行带料试生产。

问题四：包钢选矿项目我们能解决低温浮选生产吗？

答: 此前，我们位于内蒙古四子王旗的子公司翔振矿业已经完成低温浮选

和热量回收技改，技术上可实现全年浮选生产。该技术也会推广到包钢项目选

矿厂。

问题五：氢氟酸项目的投产进度？

答: 总共 30万吨氢氟酸的产能计划在 2023年底前全部建成，其中一期12

万吨计划今年下半年投产，二期18万吨在年底前要建成。目前，包头市提出要

打造千亿级氟化工基地，我们的项目能为其提供资源保障。

问题六：公司今年流动资金是否够用？

答: 近两年公司资本开支较大，但近期我们的金鄂博氟化工公司做了项目

贷款，目前看资金基本能满足需求。

问题七：公司有没有具体的三年或五年利润、规模目标？

答：在公司于2021年 4月发布的2020年度报告中，提出“通过内部挖潜、



矿山并购和进一步开发伴生共生萤石资源，使我们的产量在五年内能逐步达到

年产150万吨的规模”。

问题八：包钢项目的尾矿价格是如何确定的？两家公司的股比以及收益如

何平衡？

答：在与包钢合作的协议中，各方约定了尾矿的计价方法，会综合考虑尾

矿的品位度数、结算期的市场价等。这个项目由各方成立的两家公司实施，分

别是内蒙古包钢金石选矿有限责任公司，选矿公司中包钢股份占 51%，金石资

源占 43%，由包钢股份控股、并表；内蒙古金鄂博氟化工有限责任公司，氟化

工公司中金石资源占 51%，包钢股份占 43%，由金石资源控股、并表。 

问题九：公司2022年萤石产品的出口情况？

答：2022年，公司的萤石产品出口“从无到有”，出口量大约占到公司销

量的10%左右，主要客户来自日本和韩国，产品有酸级萤石精粉和高品位块矿。

特此发布。请广大投资者注意投资风险！

                                      金石资源集团股份有限公司

                                          二〇二三年二月十六日


